

Pérdidas superiores a los 7 mil 500 mdp en cosecha de maíz (El Financiero 28/10/09)

Pérdidas superiores a los 7 mil 500 mdp en cosecha de maíz (El Financiero 28/10/09) Héctor A. Chávez Maya
Miércoles, 28 de octubre de 2009 Resentirá el sector pecuario los daños por la sequía. Las pérdidas de maíz derivadas de la sequía podrían llegar a cuatro millones de toneladas, ya que de las 6.5 millones de hectáreas sembradas en el ciclo primavera-verano se siniestraron totalmente 1.5 millones, equivalentes a siete mil 500 millones de pesos. Carlos Salazar, secretario de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM), añadió que los daños en las restantes cinco millones de hectáreas fueron parciales, donde los rendimientos pondrían verse disminuidos de tres a 1.5 toneladas por hectárea. El sector más afectado por la baja en la producción del grano será el pecuario, que se verá obligado a incrementar las importaciones, con lo que México podría llegar a 13 millones de toneladas de compras al exterior, en comparación con las nueve del año pasado. Pese a las afectaciones, el dirigente dijo que no hay motivo para que aumenten los precios de productos derivados del maíz, ya que hay suficiente grano para el consumo humano y los precios internacionales se mantienen muy por debajo de los niveles registrados en 2007, cuando la tonelada alcanzó los tres mil 900 pesos. "El maíz para consumo humano está garantizado porque hay inventarios suficientes en Sinaloa." A pesar de las afectaciones que se generaron por la sequía de los meses pasados, los productores lograron recuperar al menos 250 mil hectáreas con la resiembra, que se realizó sin el apoyo del programa federal. Salazar informó que los principales afectados son los productores de autoconsumo, quienes resentirán los impactos al no tener maíz para alimentar a sus familias, y mucho menos el forraje que requieren para su ganado. Por ello es necesario implantar un programa de auxilio a base de grano a los pequeños productores, quienes además de perder sus inversiones no contarán con los recursos para pagar los préstamos que adquirieron para sembrar. El secretario de la CNPAMM consideró necesario establecer programas que estimulen la producción interna, tomando en cuenta que no es conveniente importar, pues ante un escenario de crisis la salida de divisas debilitará aún más la base económica del país.